



おさな・みえ） 1930年、神奈川県生まれ。  
51年から映画制作に参加し、62年から脚本家として、  
NHK「マーサちゃん」「徳川家康」などを手がける。

93年に「JJHP・学校をつくる会」を設立。95年度橘田賞を受賞。著書に「我が人生、筋書き無し」など。長男は俳優で映画監督の利家剛さん。

A black and white photograph of an elderly man with short, light-colored hair and glasses. He is wearing a light-colored, ribbed sweater over a collared shirt. He is smiling and looking slightly to his left. The background is blurred, showing what appears to be an indoor setting with shelves.

脚本家 小山内 美江子さん 87

週刊2回は会の事務所に顔を出し、次に建設する学校についてスタッフと話し合い、協力してくださった方に活動報告の手紙を書きます。あとは、会の仲間であるジャーナリストの池上彰さんの中東問題の本などを読んでいます。カンボジアにはほぼ毎年訪れていました。でも、今年3月に現地で風邪をひき、「病院は嫌い」とわがままを書いていたら、肺炎になつて病院の集中治療室に運ばれてしまつた。活動初期に知り合つた副首相らが見舞いに来てくれて、あのおばさんは何者だ、と病院は大騒ぎだつたみたい。周囲から、もう若くはないのだからと注意されて、今度ばかりは反省しました。

「3年B組金八先生」の脚本を  
25年間にわたり書き続け  
た。その一方で、カンボジ  
アでの学校建設や教育支援  
などを行う認定NPO法人  
「J-WDP・学校をつくる会」  
(東京)の代表理事として  
活動を続ける。

寺を  
重ねる

はと書いたんですね。

がんばれたらいい。

記事も日にし、その味方にな

回れない。やがて子どもが

す。小山内からじかに活動報告の手紙が来たことを読んで、もうえのよつ、脚本家としての「賞味期限」を延ばしたい。

内戦後まもないカンボジアを訪れ、芸術や宗教、教育が弾圧されて学校がない、あつても機能していないことに衝撃を受けた。これから子供たちのために、学校を作りたいと心底思いました。

るものなら書けると思った。息子の友人が話していた学校や先生、親への文句など、材料はいくらでもありました。息子の友人とは今も交流があります。会への寄付を長年続けてくれる人々、企業の管理職になり、「会社の仕事を通して、何かお役に立つたい」と言ってくれる人もいます。

金八先生で描いた時代と今で決定的に違うのは、スマートフォンの存在。学校でのいじめもより陰湿になっていく気がする。インターネットの世界では、どうまでしていくか、どうかは絶対だめなんかの線引きがないまま進むので、おそれしさを感じます。

ちが教えてくれやうか。  
会を続けることは責務で

映画監督になりたくて映画学校に通つたものの、当時、まだまだ女性は助監督にもなれなかつた。生後4か月の息子を育てながら家ででものの仕事を、と選んだのが脚本家の道です。特別な勉強はせなかつむ。脚本が作品になる過程で働いて来た」とを頼りに、来る仕事はすべて手受けました。

金八先生の頃は、他局の人気ドラマ「太陽に泣け」などと同じ時間帯で、TBSのからには「視聴率にこだわらず、いいものを作つてほしい」と依頼された。息子が高校に入つたばかりで、受験の重圧は選んだ中学生の痛あしい新聞が家に来る息子の反人の悩みをよく聞いていたこともあつて身に染みていました。死を

のものなら書けると思った。息子の友人が話していた学校や先生、親への文句など、材料はいくらでもありました。息子の友人とは今も交流があります。会への寄付を長年続けてくれる人や、企業の管理職になり、「会社の仕事を通して、何かお役に立つたい」と言ってくれる人もいます。

金八先生で描いた時代と今で決定的に違うのは、スマートフォンの存在。学校でのいじめもより陰湿になっている気がする。インターネットの世界では、どうまでしていいか、どうからは絶対だめなんかの線引きがいまま進むので、おそろしさを感じます。だから、しっかりと話を聞く大人が必要だし、評価してあげることも大事なんです。

が教えてくれやうか。  
会を続けることは責務で

平和のため何かできないか、考えた

記載の例

四二九

す。小山内からじかに活動報告の手紙が来たことを喜んでおり、いつのよつ、脚本家として「賞味期限」を延ばしたい。